

Pressemitteilung vom: 15.10.2003
Autor: Thomas Schmieder
Thema: Aufprall-Entschärfer
Erschienen in: Nürburger 06 / 2003

Aufprall-Entschärfer

Das Rheinische Strassenbauamt Euskirchen hat es sich zur Aufgabe gemacht, der Gefahr, die von Leitplanken ausgeht, entgegenzuwirken. In Eigeninitiative wurde ein Unterfahrschutz entwickelt, der einfach nachträglich an bestehende Leitplanken montiert werden kann: über die gesamte Länge werden Planken elastisch aufgehängt, die beim Aufprall leicht nachgeben und dadurch Verformungsenergie aufnehmen.

In Längsrichtung gibt es keine Lücken oder Vorsprünge, die einen im spitzen Winkel aufprallenden Motorradfahrer verletzen könnten. Rund 60 Gefahrenkurven wurden bereits in einem Modellversuch seit 1998 entschärft, nach Tests hat die Bundesanstalt für Strassenwesen das System offiziell zum Einbau frei gegeben. Weil es sich zudem als kostengünstig herausgestellt hat – der laufende Meter kostet inklusive Anbau nur zwölf Euro – ist zu hoffen, dass noch viele andere Behörden diesem Beispiel folgen. Nach wie vor sterben statistisch gesehen jede Woche mehr als zwei Motorradfahrer durch die Kollision mit Leitplanken.

C: www.mehrsi.de/2003